



ACTAS

Acta da **SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA**, nº 01/AF/2011, de 16 de Abril de 2011

Aos dezasseis dias do mês de Abril do ano de dois mil e onze, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues a Secretária Teresa Maria dos Santos Leitão e o Secretário Diamantino Guardado Luís. Estavam presentes os Membros Luís Manuel Ferreira Fernandes eleito pelo PSD, Joel Marques da Silva, Cristina Celeste Gonçalves Batista, Ilídio da Silva Pinto e Carlos Alberto Martinho Monteiro eleitos pelo PS, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Maria José Rodrigues Marques (Secretária) e Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da convocatória enviada aos membros e do edital divulgado publicamente, que referiam a seguinte ordem de trabalhos:

Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

Período da Ordem do Dia

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 18 de Dezembro de 2010 até 16 de Abril de 2011;
6. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2010, bem como da respectiva execução orçamental;
7. Apresentação do inventário do Património da Junta de Freguesia;
8. Apresentação, discussão e votação de proposta dos Limites Geográficos da Freguesia;
9. Apresentação, do projecto de requalificação da Escola Primária da Aldeia do Vale
10. Informação do Senhor Presidente da Junta sobre aquisição de terreno para Pólo Escolar, em Vila Cã;
11. Informação do Senhor Presidente da Junta sobre aquisição de terreno para parque de merendas no lugar do Viuveiro.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a ausência do eleito pelo PSD Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho, que justificou a falta por motivos pessoais.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior

O **Presidente da Assembleia** propôs a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, em virtude de ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta tendo usado a palavra Diamantino Guardado Luís



ACTAS

que propôs pequenas correcções ortográficas, tendo em seguida sido posta à votação e aprovada por unanimidade.

Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido

O **Presidente da Assembleia** referiu que recebeu um requerimento apresentado por Joel Silva e propõe que se fale no mesmo no ponto seguinte.

Ponto 3 - Intervenções na generalidade

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **Joel Silva** que começou por falar no requerimento apresentado em que pede que seja atribuído um voto de louvor ao cidadão António Gonçalves Freire (Doutor) mais conhecido por Dr. "Tó Piteiras" que dado a sua profissão tem ajudado todos os Vilacanenses. Mencionou o acto levado em conjunto com o Presidente da Junta aquando à visita do Presidente da República Cavaco Silva a Pombal e na qual foi entregue ao mesmo um manifesto relacionado com o problema da estrada alternativa á pedreira da Sicó. Refere o caminho aberto pelo Presidente da Junta de Abiúl na Serra da Sicó e da forma discreta como este o tem feito. Demonstra a sua satisfação com o início das obras do saneamento nos lugares dos lameiros casais Vaginha touril Garriapa e Fontinha, dado ser um obra de grande importância para a Freguesia. Mas, alerta o inconveniente do pó que tem sido originado pelas obras de saneamento da Fontinha. Fica satisfeito pelo facto da lagoa na estrada de Vicentes/Cubo estar vedada. Relativamente às obras feitas pelos funcionários da Junta estes devem ter atenção com a passagem da niveladora que por vezes deixam as entradas dos terrenos em mau estado devia de haver mais atenção neste tipo de situação. Alerta relativamente ao caminho junto ao "Soeira" no Casal da Lagoa e sugere que o mesmo seja cilindrado. Pede ao Presidente da junta para informar e convidar todos os membros da Assembleia aquando da realização de alguma actividade realizada pela Junta de Freguesia.

De seguida teve a palavra Luís Fernandes que começou por alertar relativamente à limpeza das valetas nos lugares da Pipa, Fontinha e Viuveiro. Chamam a atenção relativamente ao mau acesso ao ponto de água da pipa dado estarmos a entrar na época de incêndios. Alerta também para a falta de sinalização junto à Nacional n.º 1-6 na Junceira.

O **Presidente da Assembleia** pede ajuda ao Presidente da Junta de forma a ver a melhor forma de se atribuir o voto de louvor ao Dr. "Tó Piteiras". De seguida o Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que respondeu às questões colocadas. Começando por dizer que vai informar-se da melhor forma de atribuir o voto de louvor ao Dr. "Tó Piteiras". Informa que a sua participação na entrega do manifesto ao Presidente da República, Cavaco Silva teve de ser envolta de algum cuidado, dado o cargo que ocupa e o momento de campanha eleitoral que se vivia no momento. Informa que também foi vedado o terreno de propriedade desta junta no lugar da Mata. Relativamente às valetas vai-se tentar resolver o problema, bem como tentar resolver a situação da estrada junto ao "Soeira". Relativamente à questão de lembrar os Membros da assembleia sobre os eventos da Freguesia informa que a Junta o irá fazer sempre que possível.

De seguida respondeu às questões colocadas pelo membro Luís Fernandes às quais respondeu que agora numa segunda fase vai ser colocada herbicida em todas as valetas da Freguesia. Relativamente ao acesso ao ponto de água informa que o mesmo será feito logo que possível assim que houver vontade financeira de parte da câmara municipal de pombal. Quanto à sinalética na nacional 1-6, também irá ser resolvida o quanto antes.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra e leu o requerimento apresentado por Joel Silva que tem o seguinte teor: "Eu Joel Marques da Silva, portador do CC 10171807, membro da assembleia de Freguesia de Vila Cã, venho por este solicitar a V. Exa que coloque à votação um Voto de Louvor ao ilustre cidadão António Gonçalves Freire (Doutor), residente em Coimbra, filho de Vilacanenses, mais conhecido localmente como "Tó Piteiras", pelos serviços por este prestados a todos os Vilacanenses que dele se socorrem sempre que se encontram em situação difícil ao nível da saúde.



ACTAS

Deixo a V. Exa o formato em que se possa traduzir este louvor, solicitando no entanto que a ser aprovado, se execute logo que possível.". Este colocou o requerimento à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

O Presidente da Junta pediu que fossem introduzidos mais dois pontos na ordem de trabalhos sendo estes apenas meramente informativos.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra propondo à votação e à deliberação da Assembleia a introdução de dois pontos na ordem de trabalhos. Passando-se de imediato à sua votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

Não havendo mais intervenções passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas do dia 18 de Dezembro de 2010 ao dia 16 de Abril de 2011 no total de 127.931,11 €; Receitas no total de 105.694,96-€; Saldo em caixa e depósitos à ordem 19.415,38 € e em depósito a prazo 60.205,64 €.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, para concluir que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável, prova de uma boa gestão por parte do executivo.

Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde o dia 18 de Dezembro de 2010 até ao dia 16 de Abril de 2011

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 18 de Dezembro de 2010 e o dia 16 de Abril de 2011. Começando por informar sobre os trabalhos desenvolvidos: Na **Área urbanística**: Finalização de passeios na Sede de Freguesia; Colocação de Tout - Venant em diversos lugares da Freguesia; Limpeza de valetas, passeios e aquedutos em todos os lugares da Freguesia; Abertura de caminhos em diversos lugares da Freguesia; Limpeza do Freixo na Sede de Freguesia; Foram levantadas 421 carradas de tout-venant na pedreira da Sicó para uso em varios caminhos da Freguesia; foi também abordado o assunto relativo aos limites de Freguesia. Na **Área Administrativa**: Continuação da atribuição dos números de polícia, a toda a Freguesia; aviso para levantamento dos números em falta; alertou a população para a necessidade de colaborarem com os recenseadores "devidamente identificados" aquando da realização dos Censos 2011 na Freguesia de Vila Cã; Divulgação do número gratuito – 800302427; Na **Área da Educação**: Intervenções nas escolas; limpeza dos recintos, colocação de quadros, colocação de tampas nas sanitas arranjo de torneiras...; Mudança de mobiliário no refeitório da Escola Primária de Vila Cã; Realização de aulas de música, na EB1 de Vila Cã ao abrigo do Protocolo estabelecido entre Filarmónica de Pombal/Junta de Freguesia; Realização de desfile de carnaval, com todas as crianças das escolas de Vila Cã, inclusive com a participação dos meninos que frequentam a creche; Cedência de autocarro ao Agrupamento Marquês de Pombal para uma deslocação a Lisboa dos alunos do 4º ano da Escola Primária de Vila Cã para receberem o 1º Prémio de concurso nacional, sobre o "25 de Abril";. Estão abertas inscrições para curso de tractores a realizar na Sede de Freguesia; Realização de dois cursos PRO – Acompanhamento de Crianças, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia e do Protocolo estabelecido entre ETAP/Junta de Freguesia; Estão abertas inscrições de alunos para o 9º ano e para o 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, a realizar nas instalações desta Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia. Na **Área do Desporto**: Apoio no Torneio das equipas do Futsal feminino e masculino; Na **Área Social**: Cedência da Carrinha de nove lugares para entrega de bens alimentares à Casa do Gaiato, em Miranda do Corvo, iniciativa realizada pela Igreja de Vila Cã; Cedência de autocarro afim de transportar crianças da catequese de Vila Cã para encontro religioso no Santuário de Fátima.



ACTAS

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, agradecendo ao Presidente da Junta a apresentação bem documentada complementada com imagens elucidativas das actividades desenvolvidas.

Ponto 6 - Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2010 bem como da respectiva execução orçamental

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que passou a apresentar a Conta de Gerência lendo integralmente o respectivo Relatório. Seguidamente apresentou e espanou as despesas e receitas das contas de 2010 e fez uma leitura pormenorizada de todas as rubricas. Concluiu referindo que o total das receitas atingiu o valor de **372.984,93 €** e o das despesas **290.935,57 €**, resultando um saldo de **82.049,36 €**, que transita para o ano seguinte. Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou à discussão a Conta de Gerência do ano de **2010**. Pediu a palavra Joel Silva que pediu alguns esclarecimentos nomeadamente em relação à rubrica do contrato da sicó, taxa ecológica, baixa das horas extraordinárias, apoio às Colectividades da Freguesia, jurisdição da Vila Ventura e demonstrando alguma preocupação relativamente ao futuro dos postos de trabalho afectos a esta junta. Findas as perguntas o presidente da junta deu todos os esclarecimentos pedidos tendo-se passado logo de imediato à sua votação, a qual foi sido aprovada por unanimidade.

Ponto 7 - Apresentação do inventário do Património da Junta de Freguesia;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** para apresentar o Inventário do Património da Freguesia. O Presidente da Junta deu alguns esclarecimentos sobre os móveis e imóveis constantes do inventário e realçou as últimas aquisições, nomeadamente o corta sebes, uma carrinha Peugeot Boxer Combi, uma carrinha Nissan Pick up, um frigorífico e o ar condicionada. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo este sido aprovada por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 8 – Apresentação, discussão e votação de proposta dos Limites Geográficos da Freguesia;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta dos limites Geográficos da Freguesia, tendo sido todos os mapas projectados para que todos os membros pudessem acompanhar a apresentação do referido ponto da ordem de trabalhos. Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou este assunto à discussão. Foi colocado este ponto à discussão inscrevendo-se **Joel Silva** que salientou não estar muito à vontade para discutir este ponto e considerou que o mesmo deveria ter sido apresentado com mais tempo, considerando que os mapas também deviam ter sido enviados a toda a Assembleia para que os estudassem com mais atenção. Esclarecidos estes pontos e não tendo havido mais intervenções, passou-se à votação, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 9 – Apresentação, do projecto de requalificação da Escola Primária da Aldeia do Vale.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor **Presidente da Junta** que apresentou o projecto de requalificação da Escola do Vale que será alvo de uma candidatura comunitária com o intuito de dar apoio à localidade e ao turismo, complementando assim a candidatura apresentada pela Câmara Municipal de Pombal aos Fundos Comunitários para a



ACTAS

requalificação urbana de toda a aldeia. Retomou a palavra o Presidente da Assembleia que informou que esta é uma rubrica apenas de informação não sendo colocada à votação.

Ponto 10 - Informação do Senhor Presidente da Junta sobre aquisição de terreno para Pólo Escolar, em Vila Cã;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor **Presidente da Junta** que informou sobre a aquisição de um terreno para a construção do novo Pólo Escolar, de Vila Cã. Informou que o valor da aquisição foi de 40.000,00 € (quarenta mil euros) e que o mesmo já foi pago e feita a escritura. Tendo salientado a necessidade do mesmo para a Freguesia e informou o quanto é importante e urgente este tipo de obra para a melhoria das condições de ensino nesta freguesia.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que alertou que este ponto é meramente informativo e que segundo a legislação em vigor a referida compra não carece da aprovação da assembleia de freguesia, não deixando de louvar a atitude desta junta no empenho que teve nesta aquisição.

Ponto 11 - Informação do Senhor Presidente da Junta sobre aquisição de terreno para parque de merendas no lugar do Viuveiro.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor **Presidente da Junta** que informou sobre a pretensão da Junta de Freguesia da aquisição de várias parcelas de terrenos para a construção do futuro parque de merendas junto da fonte da bica da malha no lugar do Viuveiro. A escritura ainda não está feita mas está tudo a ser encaminhado para a realização da mesma estando previsto um investimento de cerca de 3.000,00€.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que alertou que este ponto é meramente informativo. Pediu a palavra Joel Silva que louvou a atitude da Junta e questionou relativamente à potabilidade das águas e à existência de outras fontes na Freguesia.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo-se inscritos os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se reproduzem:

1 – **Luís Filipe Silva** questiona o se o Presidente da Junta por acaso conhece a Freguesia da Ribeira do Fárrio. Questiona relativamente aos limites entre Valdemar / Pipa se os marcos se mantêm.

2 – **Carlos Gomes** questiona relativamente ao nome dado aos limites na parte da Serra da Sicó e relativamente aos caminhos do lado poente da Serra e quem assegura as despesas das mudanças.

3 – **Manuel Luís** questiona se o marco da extrema da Baturra ao cimo do Chão de Ulmeiro se se mantêm.

4 – **Celso Carvalho** questiona relativamente às águas que escorrem no seu terreno no Gonçalvinho de Vila Cã.

5 – **José Monteiro** questiona relativamente ao IC8 e se vai haver lugar a desapropriações e quais as acessibilidades previstas no projecto de requalificação do IC8.

O Presidente da Assembleia retomou a palavra tendo-a dado logo de seguida ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta informa que apenas relata o que lhe foi dito pelo Presidente da junta da Ribeira do Fárrio. Quanto aos limites Valdemar / Pipa, estes mantêm-se iguais e não houve alterações.



ACTAS

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta informa que houve pequenas alterações e que ninguém tem que assegurar quais queres despesas porque a nível de registos matriciais tudo se mantém igual.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente da Junta diz que o marco em questão se mantém igual e no mesmo local.

Relativamente ao **quarto interveniente** o Presidente da Junta informa que esta questão não é propriamente da responsabilidade da Junta, mas tendo sido pedida a ajuda do Presidente este informou que fez todas as de marches para que os interesses da população estejam salvaguardados.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e de todas as intervenções quer dos Membros da Assembleia quer do público. Terminou informando que a próxima Assembleia de Freguesia será no decorrer do próximo mês de Junho de 2011.

E não havendo mais intervenções, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando era uma hora da manhã, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pela funcionária de apoio à Assembleia Ana Tenente, em colaboração com os Secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luis e revista pelo Presidente da Assembleia. Vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos Secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: